

DEL DIARIO VIVIR

"CATASTROFE EN EL PARAISO"

Es el nombre de un libro, el único libro que escribió Luis Hernández Parker y que de improviso, ante el deceso sensible de su autor, se puso de actualidad. Todos los órganos de comunicación periodística lo han mencionado. En Televisión Nacional, incluso, fue mostrado al público televideo.

¿En qué circunstancias escribió ese libro el destacado periodista?

Esperamos un poco de memoria y en su homenaje, evoquemos esta otra y noble faceta que adornaba su personalidad.

En mayo de 1960, hace ya quince años, tan pronto ocurrió el lamentable terremoto del sur, que remeció los cimientos de seis provincias, Luis Hernández Parker partió a cumplir con su deber.

No era fácil llegar hasta la destruida zona austral. Tampoco era agradable permanecer allí, sobre todo considerando la forma como temblaba, en un esfuerzo tal vez que la tierra hacía, por recuperar el equilibrio transitoriamente perdido.

Eso era lo normal para todas las provincias, metas para Valdivia, que continuaba siendo noticia, con un nuevo problema.

Allí se instaló HP. Allí lo conocimos. Se vivía el drama del Ríoñue, el lago siniestro que se llenaba y se llenaba de agua, para despararamarse en algún momento, por campos y ciudades, sembrando espanto y destrucción.

Hernández Parker tenía contacto directo con emisoras y diarios de la capital. En virtud de su diligencia y su fervor por Valdivia, esa ciudad se transformó en el centro mundial de la noticia y los valdivianos vieron tenderse hacia ellos, las manos solidarias de miles de chilenos y extranjeros.

El prestigio de HP avalaba su gestión. Técnicos nacionales y extranjeros integraron sus esfuerzos para atenuar el efecto de las aguas, que tan peligrosamente acercaban a la provincia critera. La odisea del Ríoñue, era la circumlocución terrible de un terremoto y un maremoto, que no tiene parangón en la "terremotada" vida de nuestro país.

Y porque muchas manos se tendieron generosamente, ofreciendo ayuda técnica y humana, el desastre que amenazó a los valdivianos, entre mayo y agosto de 1960, tocó este último en que las aguas férreas se decidieron a salir, por 64 proporciones infinitamente menores, lo que no impidió la muerte de muchísimas personas y la destrucción de cuantiosos bienes materiales.

Por eso, la denominación del libro "Catastrofe en el Paraíso", no es sólo la erubica sensilla que nos entrega el drama de una de las zonas más hermosas de la patria, sino que es también, el producto de la sensibilidad de un hombre, cuyos valores humanos se han destacado en estos últimos días, con tanto brío, que no con tanta justicia.

Catástrofe en el paraíso [artículo] Cronos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cronos, 1924-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Catástrofe en el paraíso [artículo] Cronos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)